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RESUMEN EJECUTIVO 

 

SESION SEGUNDA ORDINARIA 

FECHA 13 DE ENERO 2017 

LUGAR SALON CONCEJO 
HORA INICIO 8:00 

HORA TERMINO 12:45 
 

PRESIDE EL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL 

1. Sr. Omar Norambuena Rivera, Alcalde, Presidente del concejo. 

 

CONCEJALES PRESENTES; 

1. Yessica Oribe Castillo 

2. Doris Araya Araya 

3. Wilfredo Vilches Aros 

4. Danilo Orellana Suarez  

5. Viviana Cuello Rivera 

6. Carmen Gloria Miranda Caimanque 

 

MINISTRO DE FE 

1. Priscila Chamorro Vargas Secretaria Municipal Suplente. 

 

DESARROLLO DE LA SESION  

 

1. Sesión del concejo (Programa de Calendarización) 

2. Sesión en Quillagua 

3. Informaciones Varias. 
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Acta: Primer Punto 

-ALCALDE Omar N.: Bueno este consejo tiene como primer punto, la regulación de la propuesta 

para el calendario de reuniones, vamos a dar cumplimiento hoy día y lo que más nos complicaba 

era como poder decepcionar en Quillagua y dar cumplimiento al compromiso, entonces, recibo 

algunas propuestas, ver si podemos ya entremedio y mentalizar lo que la primera reunión del mes 

de febrero hagamos en Quillagua, cosa que no estemos ahí vamos o no vamos, entonces lo que 

sobre todo, esta como propuesta el día jueves 16, no sé si podemos cambiar esa porque está en 

pleno desarrollo del verano allá y hay actividades y es bueno que vean también participar al 

consejo, si la podemos dejar pal 23, o la dejamos tal cual esta. El jueves seria en María Elena, y el 

23 en Quillagua. 

- Danilo O.: Alternarlo… Alternarlo… 

-Omar N.: No… una supuesta, pero si no lo dejamos tal cual pero en esa semana de la segunda 

semana de febrero y hasta el último día de febrero, está el carnaval en Quillagua, entonces ellos 

están en pleno desarrollo y sería muy bueno que dieran al consejo decepcionar ahí. 

Viviana C.: ¿Qué fecha seria? 

Omar N.: No lo sé, es tal cual, la dejamos tal cual esta acá, por que las dos fechas son propicias. 

Viviana C.: Qué fechas serian... el 16 y el 23  

Omar N.: el 16 y 23, el 23 en Quillagua.  

Danilo O.: Quizás el 23 es un poco más complejo por que cierra el carnaval están todos 

realmente, no van a estar dirigiendo… 

Carmen M: el 16… 

Doris: el 16 podría ser… 

Omar N.: Es más que nada para dar cumplimiento a las cosas que dijimos. Lo otro importante de 

esta semana…  

Danilo O.: Alcalde, como propuesta… el viaje… se puede incluir una visita del cuerpo de 

concejal en conjunto con el alcalde a organizaciones comunitarias, por ejemplo las junta de 

vecinos a comunidad de progreso… 

Omar N.: Ningún problema.   

 

Danilo O.: Un pequeño recorrido cortito… ir a saludar 
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ALCALDE  De hecho hay una reunión pendiente, que tiene que ver con el tema de agua por eso 

fuimos a Santiago y nos vamos a reunir pronto con la comunidad, con la junta de vecinos, con la 

comunidad indígena y las instituciones que pertenecen, hay dos centros de personas que 

pertenecen a la tercera edad que están formados en diferentes series y, esta bomberos, están los 

jóvenes de Chañaral, entonces sería una buena, yo los invito, no hay problema, esas reuniones, 

prácticamente las vamos a programar con don Eduardo, de acuerdo a los tiempos de las personas 

que vienen de Calama, ya entonces, pero no puede pasar ya más allá de esta semana… y en esa 

mesa de sesión se van a ver los temas definitivos con respecto a lo que está trabado casi de tres 

años, y el tema de la… terminar el tranque que género, digamos regalo la empresa SQM al pueblo. 

Danilo O.: ellos están esperando la constitución jurídica para ver el tema de la electricidad, lo 

pudieron regular. 

Omar N: eso está ok, ellos están viendo cómo pueden formular una especie de cooperativa, y 

ver… formalizar eso en ellos, y darle el vamos por que la energía está ahí, por que esta se está 

haciendo un trabajo de redición, porque no todo está bien, acuérdate lo que se hizo ahí fueron 

casi voluntarios entre municipios y el pueblo, entonces están en esa etapa de medición y revisión 

de si soporta el tendido eléctrico que está ahí, prácticamente artesanal sino vamos a tener que 

fortalecer también esa parte, en esa parte estamos. Ahora lo del agua es más sencillo puesto que 

esta todo organizado, hoy día se va toda la cuadrilla hasta el día domingo a trabajar para terminar 

con el compromiso, faltan como 100 metros de canal que hay que protegerlo, hay que en 

cementar, y eso es lo que fuimos a ver a terreno la semana pasada, entonces yo creo, ojala 

estuviesen por acá. 

Wilfredo V.: La parte eléctrica entra en el conectado, ósea ya están… 

Omar N.: Claro está en el conectado… está ahí, y va a estar la conexión al pueblo, eliminar los 

motores y llegar a la sala de máquinas con el tendido. 

Wilfredo V.: Esa postración esta todavía fuera de norma… 

Omar N.: claro, esta fuera norma entonces está en una revisión. 

Wilfredo V.: A lo mejor soportaba la cantidad de energía que se da a los motores… 

Omar N.: no y algunas partes son, en forma artesanal prácticamente. Ahora si el pueblo lo que 

se extendió después fueron los mismos viejitos e instalaron una postación, prácticamente rural y 

el cableado igual, a lo mejor el cable no es lo que corresponde,  eso es lo que están revisando. 

Carmen M.: ¿y quién lo está revisando? 

 

 



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE MARIA ELENA 
SECRETRARIA MUNICIPAL 

CONCEJO 

Omar N.: La unidad técnica nuestra. Igual se va a generar un proyecto. Otro tema importante 

que también va de la mano, tenemos que entregarlo la próxima semana que es ver, que se hace 

con las aguas servidas, si bien es cierto vamos a ver el agua potable pero no tiene un sistema de 

alcantarillado y eso es lo que viene después. 

Wilfredo V.: Pero eso tenía que haber sido peleado por el proyecto… desconozco como 

alimentan con agua potable al pueblo. 

Omar N.: es una planta de tratamiento… 

Wilfredo V.: si pero… para tratar el agua y hacerla potable… hoy día el pueblo de Quillagua… va 

a tener agua potable más constante, porque ahora la lleva el camión de la municipalidad, con 

estanque, me imagino que hoy día al pueblo se le entrega regular el agua, tiene horarios de 

entrega, ahora esa agua del alcantarillado donde va en Quillagua. 

Omar N.: En lo normal, es que eso como lo trasvasijan… como llega a la casa en llave 

Wilfredo V.: llego... se fue en alcantarillado… porque eso ya en el país se está eliminando, 

entonces nosotros debiéramos pensar en que tenemos que hacer una planta de tratamiento de 

aguas servidas allá en Quillagua, porque acá siempre hemos tenido, ya se modernizo, porque no 

estaba cumpliendo con la norma, son plantas modernas que hoy día existen para tratar el agua 

servida, porque no se puede tirar a posa. 

Omar N.: de todas maneras. Allá por ejemplo los establecimientos que tenemos nosotros en el 

colegio, en la posta, todas con fosas, el camión que tenemos nosotros va cierto tiempo, limpia y 

van a botarlo, eso es lo que hacen. 

Wilfredo V.: Porque en partes tuvieron que hacer un ollo y meter un estanque donde va a 

caer, va el camión y limpia. 

Omar N.: Eso es lo que se hace… pero no todas las viviendas esta de esa manera, hay otras que 

tienen el agua ahí, al lavatorio y botan a la calle. Acá la tentativa es que todos los jueves sea 

exclusivo de reuniones a no ser que haya un cambio de agenda importante que lo podamos ver 

dentro de la semana o bien antecederla en la reunión próxima y reprogramar. Esta fecha que esta 

acá, la vamos a mantener tal cual está aquí, la de febrero, ósea yo no me puedo agendar nada en 

esta fecha por que esta la reunión de consejo, a no ser que sea un evento mayor. 

Danilo O.: Entonces vamos a cambiar la hora para el día  16, entonces se alterna. 

Omar N.: La primera reunión de febrero nos asesoramos en Quillagua, el horario en la tarde es 

más factible, si nos damos a entender. 

Viviana C.: En la tarde  a qué hora, porque yo tengo que estar aca antes de las 6 de la tarde de 

regreso, a mí eso es lo que me complica.    



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE MARIA ELENA 
SECRETRARIA MUNICIPAL 

CONCEJO 

Omar N.: El horario de la visita a Quillagua seria en febrero, nos vamos en la mañana, para no 

estar corriendo después y la idea no es exponernos. 

Danilo O.: No es posible salir en la mañana para que la alcaldía pueda realizar gestiones y salir 

casi al medio día y realizar un almuerzo para las personas y comenzar después del almuerzo la 

sesión. 

  

Omar N.: El almuerzo me Complica, pero podríamos ir  a la posada a almorzar y vamos todos 

juntos le decimos a la señora que nos atienda y luego nos vamos a asesorar, eso puede ser, pero 

ya organizarse con el pueblo es complicado.  

Danilo O.: Pero el que quiere llega a la posada, así como un almuerzo abierto. 

Omar N.: De verdad me complica. (Porque si van algunos, los otros se sentirán que no los 

toman en cuenta y eso es un tema igual) 

Danilo O.: Entonces nos vamos Tipo 11:00 de la mañana y vamos a estar terminando tipo 4:00 

de la tarde. 

Omar N.: Entonces a medio día. Nos vamos en un vehículo del municipio. 

Priscilla C.: Si porque nos vamos como consejo. Entonces concejales para que quede en audio y en 

tabla hacemos las asistenciales respectivas para que estén las comunidades presentes o los 

representantes de cada. 

Omar N.: Perdón, pero invitamos al consejo al pueblo porque allá, todo lo que vamos a hablar 

nosotros al final van a comenzar a mirar bueno y Quillagua. Tendríamos que orientar una tabla  

que valla de acuerdo en beneficio del pueblo. 

El otro día fuimos a una reunión y comenzaron a exponer nosotros pensamos que eran los 

asistentes y no era cada uno de las instituciones, eran como 10 y cada  uno comento sus 

problemas y que el municipio siempre le había prometido fue un gran discurso, tuvimos que 

decirle a las personas que ya es un tiempo de cambio y podemos pedir algo o entregar algo 

también es válido si no todos podemos entregar (ósea somos malos si por ejemplo me piden una 

orquesta para la fiesta y no la podemos entregar, es diferente si se acercan personas y nos dicen 

sabe don Omar nosotros vamos a alojar a unas personas en Quillagua y vamos a darle 

alimentación usted nos puede cooperar con el pago de eso,  tiene otra forma entonces) a modo 

todos expusieron inclusive el bombero que tiro para todos lados después no quiso firmar la hoja 

de compromiso dijo (no yo no firmo eso). 

Wilfredo.: Ese es el bombero, yo cuando estaba postulando él me dijo que el teniente, pero el 

tampoco deje eso acá. Por eso él me dijo ay una antena  que queremos unas herramientas y 

equipos y todo y  SQM dijo que no hay ningún problema pero él tiene que venir para decir mire 

acá esta la antena mire esta acá atrás de las piscinas.  
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Omar.: Créame cuando ellos tocan un tema lo dan por hecho, como que uno tiene que 

cumplirlo.  

Carme M.: A qué hora va ser el consejo a las 03:00 de tarde. 

Omar N.: Si porque si nos vamos a medio día hay 1 hora de camino, almorzamos y hacemos el 

consejo.  

 Viviana C.: y cuánto va a durar el consejo eso igual debemos regularlo. 

Omar N.: Si la idea es terminar a las 4: 00 de la tarde  

Danilo O.: si podría durar 1 hora 1 hora y media. 

Omar N.: Entonces terminamos el almuerzo y nos vamos  de inmediato. Y creo que va a dar el 

tiempo suficiente. 

Danilo O.: una posibilidad de darle participación a la gente sin que se haga algo masivo, se 

podría invitar a una organización por mes que calendarice que vamos a tener un viaje constante al 

año, que por ejemplo una vez le toque al adulto mayor, a la juventud, etc.  

Viviana C.: Pero mi pregunta es, disculpa, Danilo, el tema es que el consejo se supone que 

nosotros desinamos no tienes derecho a hablar, entonces eso igual hay que tenerlo claro o 

tenemos que nosotros darle un espacio donde dispongan. 

Omar N.: Estaría bueno como aprovechar como primera instancia como vamos a estar en pleno 

verano, darle la posibilidad a los jóvenes que exponga cuales son las temáticas de ellos y poder 

resolverlo porque lo más probable nos pidan un conjunto musical para poder terminar la fiesta. 

Danilo O.: Podemos comenzar con la comunidad de agua por ejemplo. 

Omar N.: Yo ahora me vengo a dar cuenta que hay partes comprometidas no voy a usar nombre 

si yo no tengo temores con eso soy muy capaz de llegar allá y denunciar, denuncie a unos tipos 

que estaban sacando agua del rio y hay en presencia  de todos los locatarios y le pregunto a la 

presidenta y ese camión que está sacando agua de esa, me contesto pregúntele al (TOTO) pero le 

digo yo como usted no sabe. Y me dijo si es que nosotros siempre hemos hecho un tipo de negocio 

al favor de la comunidad aymara, le pregunte y eso quien lo controla, imagínate por otro lado 

estamos tratando de darle agua a la posada para poder resolver el problema y el otro le están 

dando y porque lo dice porque llego una distinción con dos choferes conocidos de estos camiones 

de aljibe y uno de los choferes me dice don Omar sabe que haga algo estas personas no tienen 

piedad, nosotros ese pozo grande ya lo llevamos a la mitad somos cuatro camiones y hacemos 

Cuatro viajes diario y la empresa es (ALUMINI) y que hacemos nosotros llevamos el camión 

pasamos donde el señor (Víctor Palape) nos firma una guía y salimos de vuelta para poder echar el 

agua donde están construyendo. Entonces cuando yo le tomo el tema me esquivo de inmediato 

que le dolía el estómago, que estaba enfermó, le dije cuidado oye yo ya hice la denuncia tome 

fotos y denuncie, nosotros no podemos intervenir en forma directa, porque al final ellos son los 
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dueños del agua y si bien es cierto si comenzamos a revisar al final no son dueños de nada porque 

todo lo han vendido se lo vendieron a SQM. 

Danilo O.: Lo otro el cuestionamiento de agua llega al encuentro cubico, no para que hagan lo 

que quieran. 

Omar N.: Por eso les digo que no hay control  

Priscilla C.: Es algo totalmente irregular. 

Omar N.: Y a tocar ese tema se creó un total rechazo por parte de él. De hecho no viajo (que le 

dolía el estómago según él estaba enfermo) y no viajo con nosotros a ver el tema de que le 

preocupaba tanto a él que era el tema comunitario y era el más interesado y no llego a Santiago 

con nosotros ay hay un tema bastante complicado. 

Jessica U.: haber saque la cuenta son cuatro camiones son de tres a cuatro viajes diarios y hay 

camiones de 3.000 litros a 5.000 litros y lo más fome es que hay muchos patos y todos se 

comenzaran a morir. 

Carmen M.: Yo le pregunte a los de alumini quien le está vendiendo agua ay, como le están 

vendiendo con facturas o algo.  

Omar N.: No es una guía es un papel que no tiene resguardo de nada, es una guía que el tiene 

ay a la cual le saca fotocopia, y coloca el camión 1 saco tanto y lo mismo con los otros camiones. 

Carmen M.: Y lo denuncio. 

Omar N.: Yo no hice el documento sino más bien llame al director de obras en Calama y ellos 

están haciendo la resolución y ellos van a tener que explicarle después, van tomar a la empresa y 

ellos van tener que decir que es un convenio con la comunidad aymara, no si es un tema bastante 

complicado. Pero ya lo tome, ahora no puedo bajar la guardia. 

Jessica A.: El quedo contactado los primeros días de enero para ver el asunto de chuc chuc. 

Tampoco me contacte con él. 

Priscilla C.: Y ay que ver que hay grupos bien definidos en Quillagua, entre ellos tienen como la 

ley, el orden. 

Omar N.: Bien a las 12 del día. Y llegar con puntualidad  

 Jessica A.: Y ver alcalde la posibilidad de irse a las 12 y llegar antes de la 1 de la tarde y 

asesorar de inmediato y después, almorzamos porque Viviana tiene que venirse antes se va antes 

no más. 

Omar N.: Es que vamos  a ir en un vehículo Municipal. 

Danilo O.: Vamos a estar llegando a las 1:00 a 1:30. 
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Omar N.: Pedimos la junta de vecinos o dentro del colegio. 

Danilo O.: Es más Cómodo el colegio porque hay aire acondicionado. 

Omar N.: Podría pedir la sala de profesores que esta más cómoda y tiene el aire acondicionado, 

porque créame estar a las 2:00 de la tarde es bastante incomodo el calor etc.  

Priscilla C.: Y lo otro fecha semanal se mantendría. 

Omar N.: Nosotros tenemos que mentalizar que el tercer jueves del mes tenemos reuniones 

por eso esto es bueno, yo no voy a adjuntar a no ser que haya algo con mucha urgencia lo voy a 

plantear con antelación para no perturbar lo que ya está establecido. 

Viviana C.: Y  las 9:00 de la mañana se mantiene las reuniones acá. El horario o eso igual lo vas 

a ver. 

Omar N.: Yo preferiría de todas maneras del buen sentido de no estorbar o no entorpecer el 

tema de la atención al público ay gente que  necesita viene de una a tres veces a ver citados y en 

la mañana nosotros tenemos horario de atención de las 9:00 de la mañana hasta la 1:00 de la 

tarde  entonces como es un día jueves  entonces preferiría después de la 6:00 de la tarde porque 

ay nosotros cerramos las puertas y no tenemos atención al público y nosotros podemos estar de 

las 6:00 hasta las 9:00 de la noche.  

La atención pública tiene que ver mucho con la toma de decisiones en algunas cosas importantes 

aunque igual está definido el suplente para tomar las decisiones y tengo que respaldar no mas 

pero créame que hay mucha gente que también uno no lo expone, la Kathy en ese tema nos ayuda 

bastante, también filtra un poquito la información pero créame que la mitad de la gente que ha 

venido es la gran mayoría. 

Carmen M.: Es que se supone que se haría en la mañana para no disponer de los tiempos de las 

personas que participen en hora extra se acuerdan. 

Omar N.: Si puede ser. 

Danilo O.: en ese sentido un trabajador en este caso por ejemplo se queda cobrara hora extras. 

Omar N.: En ese aspecto no se cobrara horas extras  

Danilo O.: Los directores de departamentos 

Omar N.: Si ellos tienen todo el compromiso  y tienen dentro de las funciones el compromiso de 

obviamente que tienen que estar acá hasta la 1:00 de la tarde. Bueno con doña Priscilla no tengo 

nada que decir a veces yo paso tarde y ella aun esta está trabajando. Igual es poco trasparente 

que yo me quede hasta cierta hora y no por reunión del consejo. 

Bueno créanme que esto ha sido un revuelo si al final la figura que adoptamos ay que tomarlo y 

darnos la responsabilidad depende de eso, yo ahora sí que le puedo evaluar y también está dentro 
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de la evaluación si bien ahora ay cosas que se las quiero contar como por ejemplo que me ayuden 

también si ay otra visión de parte de ustedes que esté de acuerdo, nosotros vamos a instalar a una 

persona en Quillagua que cumpla las funciones nuestras una delegación municipal y en ello me 

van a ayudar un poco porque primero le íbamos a dar la primera opción a la gente del pueblo para 

darle participación, pero escuchando algunas versiones de otros, claro ay hay un tema importante 

nosotros hemos decidido que sea un profesional el que sea el que este allá y que tenga la 

capacidad 

1- Debe  velar por el buen servicio de lo que nosotros entregamos como municipio    

2- Que tenga la posibilidad de que va en un vehículo bueno ay una casa municipal allá no va a 

ser complicado para el moverse en el pueblo porque muchas de las acusaciones que hacen 

a los trabajadores del pueblo, según las quejas que salen en el sistema por ejemplo el 

nochero del camping va un rato y se pone a tomar toda la noche y nadie lo vigila, el tema 

del manejo del motor que dicen que el encargado apaga el motor(según ellos roba el 

petróleo y después dice no si el motor estuvo toda la noche corriendo) cosas como esas 

acusaciones que pasan por el otro sector que este tipo este metido hay vistas esas 

situaciones se hace más visible que la persona sea ajena totalmente  a la comunidad y que 

se instale y diga no esto no puede funcionar de esta manera bueno yo creo es que la 

manera más trasparente posible.  

La señora Margarita que es la presidenta de la junta de vecinos ella igual abarca esta 

situación me dice que no me haga problema con la gente de acá, si no está contaminado 

igual van a contaminar de inmediato si yo los conozco, pero es una medida  de que 

nosotros vamos a ir protegiendo del buen uso de las cosas que tenemos allá el profesor 

también está muy lastimado(Quisimos hacerle cariño el otro) cuando comencemos el año 

escolar me gustaría que me acompañaran todos porque este caballero se encuentra con 

un sentimiento de que nunca fue reconocido en la escuela de Quillagua de acuerdo a la 

prueba Sincé de que las escuelas como ella nadie las ha destacado, ya que para el día  del 

profesor no fueron ni capaces de invitarlo a la ceremonia acá en María Elena cosas como 

esa, bueno yo le pedí disculpas aunque no era mi tiempo, le dije lo vamos a revertir 

profesor con el mayor de los compromisos entonces sería bueno que ese día vayamos 

todos juntos y le demos un pequeño reconocimiento de igual manera este compañero ha 

hecho bastante es muy comprometido, hace más de que le corresponde y es muy 

preocupado en un momento estuvo a cargo como de todo el ambiente municipal que se 

vivía acá, obviamente lo atacaron de todos los sectores desde entonces se retiró,   

 

Wilfredo V.: Volviendo al tema alcalde del tema del delegado municipal va a buscar un 

profesional que se instale en la localidad de Quillagua. 

Omar N.: Hemos visto que ha dado muy buenos resultados una persona madura que tenga un 

matrimonio que ya tenga su familia que tal vez quisiera ir a pasar sus años cercano, porque una 

persona joven  sería fatal no tiene las condiciones allá va a estar a mitad de semana y va a estar 

llamando sabe don Omar me falta esto y esto otro.  
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Danilo O.: En un futuro cuando ya comencemos a ver los temas de las plantas municipales voy a 

crear la oficina de obra con todas la de la ley porque hay que tener un departamento de obra y 

tener un plan procurado, ha surgido  un sistema de arriendo de sitios están separando los paneles 

simples de 57 metros, a las personas faeneras lamentablemente Quillagua es tan pequeña que 

están acostumbrados a la tranquilidad. 

Wilfredo V.: Los ciudadanos de más bajos perfiles le echan la culpa a la municipalidad, a pesar 

de que ellos han hecho todo tipos de negocios en el fondo si le están pagando el agua, le están 

sacando el agua que no deberían de sacar así que hay una inminente que llega con la denuncia. Yo 

creo que un delegado municipal también va a cambiar las pruebas, va a ir cambiando ya que le 

dará otro sentido. 

Omar N.: La importancia de instalar esta personalidad está más que decirlo todos sabemos que 

hay que instalar y velar por el buen recurso que instalamos. 

Omar N.: Segundo Punto. La regulación de cierto de sesiones dejo abierto el espacio para sus 

comentarios, señorita. 

Carmen M.: para resumir la experiencia ya que nosotros nunca supimos que estaban grabando, 

ahora creo que es muy buena idea, creo que es muy trasparente ya que las personas se informan 

en general fue muy positiva bueno de lo que tiene acceso y se manejan es una forma de 

trasparentar el consejo. El tema es que no cumplió la función y el objetivo porque el tema del 

audio se cortaba entonces género en las personas (oye porque se peleó ella con ella) cumplió un 

objetivo totalmente distinto al que se esperaba, la idea es que se pueda realizar con las 

características técnicas que cumplan o permitan cumplir el objetivo que es informar no 

desinformar más aún. 

Omar N.: Me parece que no es medio más propicio para llevar a cabo eso. 

Danilo O.: Yo al igual que Camilo, estuvimos en reunión para tratar estos de los concejales y lo 

primero que se converso es a calidad técnica, que si se va a grabar podemos a aceptar muchos 

habíamos quedado de acuerdo que aceptamos las grabaciones en forma de ser trasparente  la 

comunidad, pero la calidad técnica porque ese documento tiene que tener capacidad de poder ser 

trasmitido en vivo y además estar con mas parte de los activos de la página web  de la 

municipalidad, para que se pueda citar doble Clips como estuvo el jueves tanto tanto tenga una 

capacidad técnica de audio y de imagen(esa es otra cosa) que no quepa duda, sería ideal si se va a 

hacer plantearlo como un proyecto para el departamento de informáticos que ellos lo tomen 

como una de sus roles para ver si ellos tienen esa capacidad luego ay que ver que se necesita para 

poder hacerlo y poder hacerlo bien técnicamente hablando. 

Omar N.: Recuerdo que en 4 o 6 años atrás atraves  de un proyecto de educación compramos 

unos instrumentos, voy a preguntar dónde están porque era una buena maquina profesional de 

grabación que podrían hacer la grabación en directo conspirarla después, llevarla a un lenguaje 

más liviana para subirlo ya que es una grabación en HD y así la misma calidad, una grabación 

soportaba prácticamente 20 GB, en media hora entonces es pesado para poder evitar para 
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importante, no sé si podemos resolverlo con la nueva tecnología de ahora pero si tenemos que 

hacer eso obviamente de acuerdo a lo que ustedes opinen podemos implementar un pequeño 

proyecto y lo instalamos acá en el municipio no tendríamos ningún problema en eso, ya que a 

todo lo que podamos sacarle provecho para la comunidad, igual no solamente la reunión de 

consejo podríamos igual una noticia o difundir lo que hacen los jóvenes no se lo dejo en la mesa 

para que podamos discutir. 

Wilfredo V.: Alcalde también me sorprendí porque yo obviamente veía que todos andaban con 

celulares, después se da que la gente de cierta forma comienza a saber de esto, unos lo 

percibieron mal como dijo Carmen gloria, la calidad no fue la mejor porque unas partes se veía y 

otras no como otras se escuchaban bien. Concuerdo con usted ver la parte de informática y ver 

cómo se puede dar y filtrar. No lanzar el video en vivo de inmediato. 

 

 

Viviana C.: Bueno primero que todo quiero contestarle a la concejal Carmen gloria de que 

cuando dijo que ella no se había enterado de que están las grabaciones, bueno se lo dije 

totalmente igual lo dije a viva voz cuando estábamos discutiendo el tema del año nuevo le indique 

que se estaba grabando primer punto, segundo punto en ese momento algunos concejales me 

dijeron que lo que había hecho yo no correspondía hasta que incluso me podrían hasta denunciar, 

bueno yo hice las preguntas pertinentes, efectivamente en base a que los consejos son públicos no 

tendría por qué incurrir en alguna denuncia. Tercer punto alcalde me gustaría saber y darle la 

brevedad a la respuesta para ver cómo van a hacer  y cuando van a ser  y cual va ser el tiempo de 

grabación porque al igual que mis colegas cuando se comprometieron con la gente de Quillagua 

sise van a allá yo igual me comprometí a publicar los consejos así  es que como decía los consejos 

son públicos y lamentablemente al que le guste y al que no le guste a la gente tiene que enterarse 

de lo que pasa, ahora el tema de que a lo mejor efectivamente la resolución, las características 

técnicas y todo lo que se ha dicho lo comparto con ello de que nos es la forma más idónea como 

yo le decía los consejos son públicos y nosotros tenemos que tratar de que la comunidad se entere 

porque somos nosotros quienes representamos a la comunidad, esa sería mi intervención. 

Doris A.: Mire yo ese día igual como que tampoco me gustó mucho el tema de la grabación, 

bueno yo tampoco supe mucho de que me iban a grabar solo vi que el joven estaba grabando yo 

estoy de acuerdo que la gente sepa, pero que sepa bien las cosas porque yo ese día,  ese día que 

venía las personas comento de manera errónea y les explique que las cosas no son así. Yo estoy de 

acuerdo de que se grabe porque la gente tiene que saber las cosas que suceden acá pero que se 

haga como corresponda.  

 Viviana C.: Alcalde consulta si viene una persona externa al municipio y quiera  grabar la 

sesión se la van a prohibir. 

Omar N.: No puedo prohibirle que grabe. Pero sería previa comunicación que nosotros sepamos 

que están grabando, porque si viene cualquiera y comienza a grabarnos, así no  debe presentarse 

he identificarse si lo hace así a nadie le va a complicar. 



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE MARIA ELENA 
SECRETRARIA MUNICIPAL 

CONCEJO 

Viviana C.: Alcalde le expongo otra situación usted una vez comento que nosotros cuando sean 

de interés público muy general iban a ser la sesiones (Omar N.: si y hemos cumplido con eso) 

déjenme terminar la idea. Cierto que lo haríamos en el auditorio estamos hablando de 30 a 40 

personas y resulta que una persona se le ocurre grabar y llego a la mitad de la sesión que pasa en 

ese caso nosotros podemos hacer una denuncia, entonces no podemos controlar eso, es 

prácticamente imposible  

Omar N.: Es que estamos expuestos a eso, ya que somos funcionarios públicos. Lo que si habría 

que darle el sentido, si hay una persona si lo malo utiliza, obviamente podemos llamarlo y decirle 

sabe que esto hizo mucho daño lo que usted género, porque se puede emprestar par todas las 

cosas  

Viviana C.: Con respecto al tema de la mala interpretación que hubo acá con los colegas, yo 

que acá, no sé si hubiera sido en vivo porque acá se grabó y se publicó. Lo que se decía acá nadie 

invento nada, efectivamente si el audio, la gente especulo, pero cuando yo tengo un altercado con 

algún concejal le hablo un poco más fuerte a lo mejor estoy en desacuerdo con usted mucha gente 

también van a mal interpretar y van a decir (es que no, se agarraron) ya que eso que no podemos 

tratar de limitarlo al comentario de la gente es algo imposible. 

Doris A.: Pero esas grabaciones estaban malas se escuchan súper mal aparte de que no se 

escuchaba todo. 

 TODOS.: YO LO ESCUCHE COMPLETO. (DISCUTIENDO A LA MISMA VEZ) 

JESSICA O.: Yo, estoy de acuerdo de que las grabaciones sean en vivo y en directo, que no sea 

editada como habían mencionado, en la reunión.  

Viviana C.: Si porque en eso va la trasparencia. 

 

Conclusión:  

- Se seguirá grabando  las sesiones, con el método de la Concejala Viviana Cuello, mientras 

tanto se implementa otro tipo de método de grabar los consejos. Para que luego se 

incluya en la página del municipio, y así tener  método de trasparencia de la mesa de 

consejo.  

- Se instalaran biombos (separadores en la oficina de la OMIL), por un tema de ámbito  

privacidad, por los temas o problemas de cada persona llegue a dicha oficina. 

- Se informó a la señorita Vinka Bonilla (Jefa de DIDECO) que las personas que participaron 

de un programa ya no pueden participar de otro programa, ya que siempre son las mismas 

en participar en ellos. 
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     Se acuerda reunión del concejo el día miércoles 22 de febrero a las 09:00, en la comuna de 

Quillagua                 

Terminadas las intervenciones se da por finalizada la reunión del concejo municipal a las 12:45, 

levantándose la sesión.         
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